



Assemblée générale de la SQRP

Samedi 29 mars 2014

Heure: 18h45

Lieu: Salle Grand Opéra, Hôtel Hyatt Regency,
Montréal

ORDRE DU JOUR

1. Élection d'un président ou d'une présidente d'assemblée
 2. Adoption de l'ordre du jour
 3. Adoption du procès-verbal de l'assemblée générale du 23 mars 2013
 4. Affaires découlant du procès-verbal
 5. Rapports du conseil d'administration
 - a. Rapport général
 - i. Réunions du conseil d'administration
 - ii. Remerciements
 - b. Rapport du secrétaire-trésorier
 - i. Bilan financier au 31 décembre 2013
 6. Élections au conseil d'administration
 - a. Poste de président(e) élu(e)
 - b. Poste de conseiller(ère) scientifique
 - c. Poste de responsable du comité scientifique
 - d. Poste de représentant(e) étudiant
 7. Mot du responsable du congrès 2014
 8. Congrès 2015
 9. Varia
 10. Levée de la réunion
-

PROCÈS-VERBAL

1. Élection d'un président ou d'une présidente d'assemblée

Dave St-Amour souhaite la bienvenue aux membres présents à l'assemblée générale et il propose de présider l'assemblée. La proposition est appuyée par Thérèse Bouffard et adoptée à l'unanimité.

2. Adoption de l'ordre du jour

L'ordre du jour est proposé par Dave St-Amour. Cette proposition est appuyée par Claude Bélanger et adoptée à l'unanimité.

3. Adoption du procès-verbal de l'assemblée générale du 23 mars 2013

Olivier Laverdière propose l'adoption du procès-verbal de la dernière assemblée générale, sans modification. La proposition est appuyée par Thérèse Bouffard et est adoptée à l'unanimité.

4. Affaires découlant du procès-verbal

4.1 Lettre envoyée au Scientifique en chef du Québec

Une lettre pour demander du financement à été envoyé au Scientifique en chef du Québec afin de promouvoir le maillage recherche-clinique lors des congrès annuels de la SQRP. Malgré plusieurs tentatives de contact, le CA n'a reçu aucun retour de la part du Scientifique en chef du Québec. Dave St-Amour rappelle que cette lettre avait été envoyée à la demande du Scientifique en chef lui-même.

5. Rapports du conseil d'administration

5.1 Rapport général (par Dave St-Amour)

5.1.1 Réunions du conseil d'administration

Le CA de la SQRP a tenu quatre réunions depuis le dernier congrès (trois réunions téléphoniques et une quatrième pendant le présent congrès). Les procès-verbaux de ces réunions sont ou seront disponibles sur le site web de la SQRP.

Le CA a adopté trois résolutions au cours de la dernière année :

- Renouveler le site web de la SQRP en 2014-2015 suite à la création d'un comité ad hoc sur l'évaluation du site web, ainsi que sur les modifications urgentes à effectuer sur le site web.
- Politique linguistique à l'usage des comités organisateurs. Le CA a mis au point une politique linguistique qui est disponible sur demande.
- Exemption des frais d'inscription au congrès pour les membres du CA qui désirent en bénéficier.

5.1.2 Remerciements

Dave St-Amour remercie le président sortant, Denis Cousineau, pour son accompagnement et ses conseils tout au long de l'année. Il remercie également les membres du CA qui ont terminé leur mandat, soit Olivier

Potvin (Responsable du comité scientifique), Olivier Laverdière (Conseiller scientifique) et Vickie Plourde (Représentante étudiant).

Enfin, il remercie le président du 36^e congrès, Jean-François Gagnon, ainsi que tous les membres du comité organisateur pour l'excellent congrès qu'ils ont organisé.

5.2 Rapport du secrétaire-trésorier : Bilan financier au 31 décembre 2013

Guillaume Foldes-Busque présente les résultats de l'exercice financier se terminant le 31 décembre 2013 (voir le document remis aux membres lors de l'assemblée et disponible sur le site web de la SQRP). À la page 2 des états financiers, il est inscrit que l'exercice 2013 s'est soldé par un surplus 12 463\$. Ce surplus s'explique par le succès du congrès 2013 à Chicoutimi.

À la page 3 des états financiers, Guillaume Foldes-Busque indique les actifs et passifs de la SQRP. Au 31 décembre 2013, les actifs de la SQRP s'élevaient à 135 204\$ et les passifs à 66 166\$ (actifs nets = 69 038\$). Le montant plus élevé des actifs représente les frais d'inscription au congrès 2014 et les cotisations des membres. Ces sommes apparaissent également comme passifs à titre de revenus perçus d'avance (65 706\$). Par ailleurs, les actifs comprennent un fonds de réserve de 39 745\$ en cas d'annulation d'un congrès.

6. Élections au conseil d'administration

6.1 Poste de président(e) élu(e)

Une seule candidature a été proposée pour ce poste. La candidature de la professeure Sarah Lippé du Département de psychologie de l'Université de Montréal est proposée par le CA et appuyée par Catherine Herba, Éline Deguise et Dave St-Amour. Mme Lippé est élue par acclamation.

6.2 Poste de conseiller(ère) scientifique

La candidature de la professeure Caroline Blais du Département de psychoéducation et de psychologie de l'Université du Québec en Outaouais est proposée par le CA. La candidature est appuyée par Daniel Fiset, Denis Cousineau et Dave St-Amour. Mme Blais est élue par acclamation.

6.3 Poste de responsable du comité scientifique

La candidature de la professeure Marie-Hélène Véronneau du Département de psychologie de l'Université du Québec à Montréal est proposée par le CA. La candidature est appuyée par Thérèse Bouffard, Jean-François Gagnon et Dave St-Amour. Mme Véronneau est élue par acclamation.

6.4 Poste de représentant(e) étudiant

Deux candidatures dument appuyées ont été proposées soit : Eddy Larouche, étudiant au doctorat en psychologie à l'Université Laval et Jessica Royer, étudiante au doctorat en psychologie à l'Université du Québec en Outaouais. Laurence Morissette, étudiante au doctorat en psychologie à l'Université d'Ottawa propose sa candidature à l'assemblée. Cette candidature est appuyée par Olivier Laverdière, Christophe Tremblay et Melissa Johnson. L'assemblée procède au vote à main levée. Laurence Morissette reçoit le plus grand nombre de vote et elle est élue.

7. Mot du responsable du congrès 2014

Jean François Gagnon, président du comité organisateur du congrès 2013, souligne que le congrès se déroule très bien. Au moment de l'assemblée générale, il nous informe qu'environ 650 personnes se sont inscrites au congrès. Il mentionne également que le congrès a bénéficié d'environ 25 000\$ en commandites.

8. Nomination du responsable du congrès 2015

Dave St-Amour annonce que le congrès 2015 sera organisé par l'Université du Québec en Outaouais sous la responsabilité de Stéphane Bouchard. Le congrès aura lieu du 27 au 29 mars 2015.

9. Varia

9.1 Concours de la meilleure affiche :

Charles Viau-Quesnel mentionne être préoccupé par la façon dont les évaluations se sont déroulées dans le cadre du concours de la meilleure affiche. Il relève que la présentation du contenu par les étudiants n'a pas été évaluée par le comité. Il est préoccupé, notamment, par le message que cela envoie aux étudiants.

Isabelle Rouleau propose une formule où 3 finalistes seraient sélectionnés dans chaque catégorie sur la base des affiches. Le comité pourrait ensuite évaluer les présentations des finalistes pour sélectionner le gagnant.

Sandra Lafortune déplore le fait que les gagnants étaient connus avant les périodes de présentation par affiches.

Dave St-Amour mentionne que le CA prend acte de ces commentaires et poursuivra sa mise à jour de la procédure du concours de présentations par affiches.

9.2 Visibilité de la SQRP dans la francophonie

Thérèse Bouffard encourage les membres du CA et de la SQRP à se tourner davantage vers l'étranger. En ce sens, elle propose aussi que les membres fassent valoir le congrès de la SQRP dans leur réseau à l'international.

10. Levée de l'assemblée

La levée de l'assemblée est proposée par Dave St-Amour et appuyée par Daniel Fiset à 19h45.